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宠宠爱爱有有““家家””给给宠宠物物万万般般呵呵护护
滨州宠物交流平台邀您加入

中国有十三亿人口，而且自古就
有着圈养宠物的传统，据保守估计，我
国目前至少有1亿只宠物，宠物经济的
市场潜力至少可达150亿元人民币。

随着人民生活水平的日益提高，

在滨州，宠物也逐渐成为人们越来越
密切的伴侣。无论是狗、猫、鸟，还是鱼
或龟，这些往日看家护院、供人娱乐的
小动物，开始成为家庭中的重要成员。
在竞争日益激烈的社会环境中，宠物

的可爱活泼为正处于紧张的现代生活
中的人类派遣孤独、增加情趣、缓解压
力。经过专门训练的宠物，不仅可以充
当家庭伴侣型的宠物，还可以开发各
种各样的工作潜力。

宠爱有“家”给滨州爱宠一族提供
一个交流的平台。在这里，您可以分享
爱宠的趣事、养宠的心得；可以晒晒爱
宠的靓照；也可以向专家询问爱宠的
病症。宠爱有“家”专栏设有以下几个

栏目：宠物秀、宠物急诊室、选宠指南、
宠物征婚等。

爱宠人士，您还在等什么，快快加
入我们的队伍吧。

宠爱有“家”QQ群185827258

历经15年建成滨城区唯一一家宠物医院，院长王强：

为为了了宠宠物物健健康康，，十十几几年年未未休休假假

做疑难手术成了家常便饭

来到王强的宠物医院，看到的是
窗明几净的环境，三层小楼上还分出
了各个住院部和VIP病房，X光室、B超

室和化验室也被规范的地划分出来，
几只宠物狗正在“床上”安静输液。

王强介绍，这几只狗的病情还不
算严重，但都是经过其他治疗后没有
效果才送到这里来的，“我们搬到长
江三路上来以后，门诊量减少了，主
要治疗比较难治的病和做一些骨科、

开腹的手术，目前滨城区里也就我们
这里可以做了。”王强为宠物做过的
手术不计其数，印象比较深刻的是为
一只藏獒做的切除淋巴瘤的手术，

“那只狗是因为和别的狗打架导致脖
子伤口感染，在家里用各种方式治疗
了一个月以后才送到这里来，那时候
瘤子已经长得比狗的头还大，只能做
手术切除，那个手术做了两个多小
时，瘤子全部切除后大概有十几斤，
现在那只狗很健康了。”

做这样的疑难手术几乎成了家
常便饭，之前王强为一只遭遇车祸
的京巴犬做了膀胱修复手术，“那只
狗出车祸后就一直无法排尿，但是
它的主人还不知道什么原因，后来
狗的腹部胀得特别厉害，来这里拍
片检查后发现是膀胱破裂，做了手
术后一直都没什么问题，到现在大
概八九岁了吧。”

现在王强带的许多徒弟都出去
独当一面了。他表示，能通过自己的
能力推动滨州宠物治疗行业的发展
感觉很好，“滨州这个行业处在刚起
步的阶段，还是一个朝阳行业，很有
希望。”

对各种“病人”宠爱有加

王强是一个很喜欢动物的人，所
以对每一个来这里看病的宠物都像

对待自己的宠物一样。王强介绍，在
十几年的诊疗生涯中，遇见过各种各
样的宠物主人，有的主人很不负责
任，宠物检查出比较严重的病以后就
放弃治疗，宠物扔在医院也不要了。

“我养的宠物大多是别人遗弃的，之
前一只博美犬因为腰椎断裂无法修
复被主人遗弃了，我们一直养了两年
多，虽然后面两条腿无法行走，但是
我们这里的大夫花五百元给它买了
一个小轮椅后，现在基本都正常了，
可以自己玩耍排泄。”在医院里记者
也见到了这只坚强的小狗，它正在病
房里和医院的工作人员撒欢。

随着被遗弃的宠物病患增多，在
2007、2008、2009年期间王强曾经成立
过一个流浪狗基地，养了三十多只被
遗弃的宠物狗，但是最终却被迫无奈
关闭了。王强介绍，这个流浪狗基地
每年需要投入7、8万元和大量的人力，

“我们的人力精力是有限的，每年的
投入很大，根本照顾不上，所以后来
就关闭了，那些狗也大多通过一些爱
狗人士送了出去。”

喜欢宠物的王强面对这种情况
很无奈。他告诉记者，既然养了宠物
就要对它负责，不要随意的遗弃它
们，虽然每个人的经济条件有限，但
只要对宠物负责任就好，“我们也会
尽全力的去救治它们。”

为了防止宠物们交叉感染，王强
分出了几个住院部和VIP病房。王强
告诉记者，传染病的宠物是不能住院
的，呼吸系统疾病的宠物需要隔离治
疗，骨科的也有病房，“我们这里都是
分病区管理，避免交叉感染，这样宠
物们才会好得更快。”

为了宠物从来没有假期

自从成为宠物医院后，十几年
来王强从来没有休假，也没有在家
过过春节，每年春节期间王强的宠
物医院都开门营业。“很多朋友都说
春节了就休息一下吧，还忙着赚钱
呢。其实春节期间来看病的宠物并
不多，开着门是为了万一有宠物生
病却找不到治疗的地方，宠物的主
人会很着急，而且延误了病情会影
响宠物的健康。”

王强对宠物如此专注，曾一度遭
到家人的埋怨，不过在王强的坚持
下，家人逐渐理解了他的这份事业。

“后来家人也觉得我是真的当做一份
事业来做的，而且家人也都很喜欢宠
物，就都理解了。”王强也曾想过让孩
子来接班宠物医院，但是孩子的一句
话对王强触动很大，“孩子对我说觉
得这份工作太累了将来不想做，他从
小就看到我这样忙碌，经常不能陪他
吃饭玩耍，希望他长大后可以理解。”

文/片 本报记者 张牟幸子

从开宠物诊所到现在十五年没有休假没有春节，建成了滨城区唯
一一家设备齐全的宠物医院，他的医院获得山东省十佳信誉宠物医
院、齐鲁诚信动物诊疗机构等等一系列称号，他还被外聘为山东省畜
牧兽医职业学院兽医系的老师，他就是滨州市宠物医院的院长王强。

王院长正在为一只比熊犬检查眼睛。
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